



Nombre del alumno (a): sujeidi lópez morales

Nombre del profesor: ervin silvestre castillo

Nombre del trabajo: mapa conceptual de la
“historia natural de la enfermedad”

Materia: salud publica comunitaria

Grado: 7° cuatrimestre

Grupo: “B”

Proceso de salud enfermedad

Historia natural de la enfermedad

Se refiere al proceso evolutivo que experimenta una patología sin que intervenga ningún médico

toda

enfermedad que se manifiesta en el ser humano aparece como resultado de un proceso dinámico en el que han intervenido varios factores

la

secuencia de acontecimientos que le ocurren a un cuerpo, desde que se producen las primeras acciones hasta que se desarrolla la enfermedad y ocurre el desenlace, se conoce como historia natural de la enfermedad

de

no haber existido la observación plena de la historia natural de la enfermedad en el pasado, es posible que hoy día los científicos no hubieran podido comprender el curso de las enfermedades

Periodos de la historia natural de la enfermedad

Intervenciones a lo largo del proceso salud enfermedad

Las condiciones de salud en México han mejorado en forma drástica en los últimos 50 años y entre 1955 y 2005 la esperanza de vida

al

nacer aumentó 45% para alcanzar una edad de 75.4 años, y las tasas de mortalidad infantil descendieron 83%

no

obstante, el constante aumento en el nivel promedio de salud de la población se ha acompañado de desigualdades persistentes en diferentes segmentos de la misma

en

2003, una importante reforma en salud creó el sistema de protección social en salud (SPSS), que generó nuevas reglas de financiamiento tanto para intervenciones

de

salud pública, como para la atención médica, esta última financiada a través un componente de aseguramiento denominado seguro popular

La prevención, conceptos y tipos de prevención. Intervenciones posibles a lo largo del proceso salud – enfermedad

Niveles de prevención

Las enfermedades pueden ser ocasionadas por múltiples factores de riesgo y por esta razón no es posible controlarlas y mucho menos solucionarlas abordándolas desde una disciplina en particular

Por

ello es necesario que se coloquen barreras de protección, las cuales son llamadas niveles de prevención

la

prevención solo puede hacerse basándose en el conocimiento de la historia natural de la enfermedad, ya que en este caso el objetivo será siempre el poder reducir la probabilidad de que la enfermedad progrese

existen

tres niveles de prevención

Nivel de prevención primaria

se aplica durante el periodo de génesis de la enfermedad, es decir durante el periodo prepatogénico

La transición epidemiológica en México

el patrón de causas de muerte en México ha evolucionado con rapidez en las últimas décadas y en 1955 las enfermedades transmisibles fueron responsables de 70% de todas las muertes en el país, pero hoy en día sólo contribuyen con 12%

durante

este mismo intervalo, la proporción de muertes causadas por enfermedades no transmisibles se ha elevado de 23 a 75% del total de muertes

el

análisis de las causas específicas de muerte proporciona evidencia adicional sobre esta avanzada transición epidemiológica

ya

que las enfermedades isquémicas del corazón, las enfermedades cerebro vasculares y la diabetes se encuentran entre las cinco principales causas de muerte en todos los estados

Definición de prioridades para las intervenciones de salud en México, 1993-2000

ofrece un ejemplo de cómo las presiones internas y externas se han combinado para crear un contexto político único para la reforma de salud

la historia natural de la enfermedad se divide en dos periodos

Periodo prepatogénico

En esta etapa la enfermedad aún no se ha desarrollado, lo que significa que la persona afectada no presenta síntomas clínicos, ni cambios a nivel celular, de tejidos u orgánicos

en

esta fase ocurre lo que se conoce como triada ecológica y esta no es más que la interacción entre tres componentes esenciales para el desarrollo de la enfermedad que son el huésped, el agente y el medio ambiente

Periodo patogénico

es el que se da cuando todas las circunstancias y características del período prepatogénico coinciden en un huésped y de ser así se rompe entonces el equilibrio de la triada ecológica y es en ese momento cuando el huésped es afectado por la enfermedad

el

objetivo es intentar eliminar o disminuir los factores de riesgo presentes en la comunidad

Nivel de prevención secundaria

es la que se aplica cuando la prevención primaria ha fracasado y por tanto el individuo enferma y se incluyen medidas que se aplican en el periodo de latencia de la enfermedad

también

se enfoca en la curación de enfermo antes de que puedan presentarse daños irreversibles o incluso en la prevención de complicaciones y secuelas, entre otras cosas

Nivel de prevención terciaria

se aplica cuando ya no es posible aplicar los dos niveles anteriores tratándose de medidas que se aplican durante el periodo de expresión de la enfermedad es decir, en su fase sintomática

el

objetivo es intentar la recuperación de individuo enfermo hasta donde sea posible, tomando en cuenta las capacidades que le quedan